

## **BAB III**

### **METODE PENELITIAN**

#### **A. Pendekatan Dan Jenis Penelitian**

Jenis penelitian yang digunakan adalah penelitian lapangan "*field research*" yang mana penulis melaksanakan penelitian secara langsung di lapangan guna memperoleh informasi atau data-data yang dibutuhkan. Pendekatan penelitian ini lebih bersifat deskriptif kualitatif daripada statistik dalam hal deskripsi, kondisi yang terungkap yang sesuai dengan fakta dan apa yang sesuai dengan kenyataan yang terjadi di lokasi penelitian

Melalui pendekatan itu membantu peneliti untuk melihat memahami dan mengatakan keadaan sebenarnya yang sesuai dengan hasil yang ditemukan di tempat penelitian mengenai Strategi Bimbingan Penyuluh Sosial BKKBN.

#### **B. Subjek Dan Objek Penelitian**

##### **a. Subjek Penelitian**

Subjek penelitian ini yaitu penyuluh Kb, keluarga muslim dan kader sub PPKBD yang menyampaikan mengenai data hasil temuan di lapangan mengenai yang sesuai dengan Strategi Bimbingan Penyuluh Sosial BKKBN dalam meningkatkan Kesejahteraan Keluarga Muslim pada masyarakat Desa Padang Pengrapat Tanah Grogot.

### **b. Objek Penelitian**

Objek penelitian ini adalah strategi bimbingan Penyuluh Keluarga Berencana dalam meningkatkan kesejahteraan keluarga pada masyarakat desa Padang Pengrapat Tanah Grogot serta faktor-faktor Pendukung dan Penghambat Strategi Bimbingan Penyuluh Sosial BKKBN tersebut.

### **C. Lokasi Penelitian**

Lokasi pelaksanaan penelitian ini yaitu di Desa Padang Pengrapat, Kecamatan Tanah Grogot, Kabupaten Paser, Provinsi Kalimantan Timur.

### **D. Data dan Sumber Data**

#### **a. Data**

Data yang dicari dalam penelitian ini dibagi menjadi dua, yaitu data primer (utama) dan data sekunder (pelengkap). Data primer adalah informasi yang berhubungan dengan masalah dalam merumuskan masalah yang diteliti, yaitu bagaimana Strategi Bimbingan Penyuluh KB serta apa saja faktor-faktor penghambat dan pendukung dalam meningkatkan Kesejahteraan Keluarga Muslim pada masyarakat desa Padang Pengrapat Tanah Grogot.

Sedangkan data sekunder ialah berupa data penunjang sebagai pelengkap dari data primer seperti arsip-arsip buku dan dokumen-dokumen kegiatan penyuluhan dari penyuluh KB itu sendiri yang berkaitan dengan penelitian ini.

#### **b. Sumber Data**

Sumber data dari penelitian ini terdiri dari :

1. Responden adalah orang yang membagikan jawaban dan tanggapan atas pertanyaan penelitian. Responden penelitian ini adalah Penyuluh KB, Sub PPKBD, dan keluarga yang tidak menggunakan KB..
2. Informan pada penelitian ini merupakan mereka yang mampu membagikan informasi dan keterangan yang berkaitan dengan masalah apa yang ingin diteliti oleh peneliti. Pada penelitian ini, informan adalah semua orang yang membagikan informasi dan pengetahuan yang dibutuhkan dalam penelitian.
3. Dokumentasi ialah berupa catatan, foto atau arsip yang berkaitan dengan penelitian. Hal ini dibutuhkan karena dokumen merupakan fakta tertulis yang digunakan untuk memudahkan penulis untuk mendapatkan informasi

#### **E. Teknik Pengumpulan Data**

Pengumpulan data, penelitian menggunakan beberapa teknik, yaitu sebagai berikut :

##### **1) Observasi**

Observasi adalah teknik yang dilaksanakan menggunakan penglihatan yang cermat dan pencatatan yang sistematis pada gejala-gejala yang terjadi pada objek penelitian. Hal ini memungkinkan peneliti untuk secara langsung mengamati tempat yang terkait strategi bimbingan penyuluh KB dalam meningkatkan kesejahteraan keluarga muslim di desa Padang Pengrapat Tanah Grogot.

## **2) Wawancara**

Teknik ini merupakan sebuah percakapan yang dilaksanakan oleh dua pihak atau lebih ada yang berperan sebagai pewawancara dan yang di wawancarai, Teknik merupakan hal pertama yang dilakukan dalam pengumpulan data. Penyuluh Kb dan Keluarga Muslim yang ada di Padang Pengrapat, dimana pertanyaan yang akan diajukan mengenai strategi bimbingan penyuluh KB dalam meningkatkan kesejahteraan keluarga Muslim di desa Padang Pengrapat Tanah Grogot.

## **3) Dokumentasi**

Dokumentasi merupakan catatan peristiwa penting yang sudah berlalu. Dokumentasi bisa berbentuk tulisan, gambar, atau karya-karya monumental. Dokumentasi yang diperoleh pada penelitian ini berupa data-data yang berkaitan dengan strategi bimbingan penyuluh KB dalam meningkatkan kesejahteraan keluarga muslim di desa Padang Pengrapat Tanah Grogot

## **F. Proses dan Analisis Data**

Proses analisis data kualitatif menurut Miles dan Huberman yakni:

### **a. Reduksi Data**

Awalnya, data yang diterima dicatat dengan detail serta hati-hati, perlunya reduksi data akibat banyaknya data yang masuk. Reduksi data dapat diartikan sebagai meringkas, merangkum, dan mengambil yang paling pokok serta mempusatkan pada data yang penting kemudian mencari tema dan pokoknya. Tujuan dari reduksi data

adalah untuk membagikan bayangan secara jelas tentang data serta memudahkan untuk diteliti dan ditinjau kembali.

#### **b. Display Data (Penyajian Data)**

Pada penelitian kualitatif, pengutaraan data bisa disajikan dengan pemaparan secara singkat dengan tulisan yang sifatnya naratif, sehingga nantinya dalam pengutaraan data dapat diklasifikasikan secara rapi serta tersusun dan akhirnya lebih mudah untuk ditarik kesimpulan.

#### **c. Penarikan Kesimpulan dan Verifikasi**

Pada tahap ini merupakan tahap akhir dalam kualitatif. Pada tahap ini gunanya untuk menarik kesimpulan sebagai jawaban dari permasalahan yang sudah ada.

### **G. Pengecekan Keabsahan Data**

Data yang baik dalam sebuah penelitian ialah menggunakan data yang valid yaitu dengan data yang pengabsahan harus di konfirmasi. Dalam penelitian ini peneliti menggunakan Teknik triangulasi yang terdiri dari (1) Triangulasi sumber, berupa pemeriksaan data yang sudah didapatkan dari beberapa sumber, (2) triangulasi Teknik, yaitu data yang diperoleh dari beberapa sumber diperiksa dengan Teknik berbeda, (3) triangulasi waktu yaitu berlandaskan pada waktu yang dilaksanakan peneliti.<sup>1</sup>

---

<sup>1</sup>Farida Nugrahani, "Metode Penelitian Kualitatif Dalam Penelitian Pendidikan Bahasa" (n.d.): 115.